











Muamalat yang penarikannya dapat dilakukan di seluruh Counter Bank Muamalat, ATM Muamalat, jaringan ATM BCA/PRIMA dan jaringan ATM Bersama. Tabungan Ummat dengan Kartu Muamalat juga berfungsi sebagai akses debit di seluruh *Merchant* Debit BCA/PRIMA di seluruh Indonesia. Nasabah memperoleh bagi hasil yang berasal dari pendapatan Bank atas dana tersebut.

c. Tabungan Haji *Arafah*

Merupakan tabungan yang dimaksudkan untuk mewujudkan niat nasabah untuk menunaikan ibadah haji. Produk ini akan membantu nasabah untuk merencanakan ibadah haji sesuai dengan kemampuan keuangan dan waktu pelaksanaan yang diinginkan. Dengan fasilitas asuransi jiwa, pelaksanaan ibadah haji tetap terjamin. Dengan keistimewaan tersebut, nasabah Tabungan Arafah bisa memilih jadwal waktu keberangkatannya sendiri dengan setoran tetap tiap bulan, keberangkatan nasabah terjamin dengan asuransi jiwa, apabila penabung meninggal dunia, maka ahli waris otomatis dapat berangkat. Tabungan haji Arafah juga menjamin nasabah untuk memperoleh porsi keberangkatan (sesuai dengan ketentuan Departemen Agama) dengan jumlah dana Rp 32.670.000 (Tiga puluh dua juta enam ratus tujuh puluh ribu rupiah), karena Bank Muamalat telah *on-line* dengan Siskohat Departemen Agama Republik

















Produk pembiayaan hunian syariah memberikan dua alternative bagi nasabah, yaitu kongsi (*musyarakah mutanaqisah*) atau jual beli (*murabahah*). Sistem kongsi (*musyarakah mutanaqisah*) pada bank Muamalat Indonesia dapat diterapkan untuk pemilikan baru (*non indent*), *second*, maupun *take over*. Pembiayaan hunian syariah memiliki plafond maksimal dua puluh lima milyar rupiah. Plafond minimalnya senilai lima puluh juta rupiah untuk wilayah DKI Jakarta dan minimal dua puluh lima juta rupiah untuk wilayah di luar DKI Jakarta.

Pembiayaan pada Bank Muamalat Indonesia ini khusus diperuntukkan bagi kalangan individu yang memiliki jangka waktu pengembalian hingga lima belas tahun, kecuali untuk kepentingan renovasi dengan plafond dibawah dua puluh lima juta rupiah yang hanya dengan waktu lima tahun. Produk pembiayaan ini tidak hanya comply dengan syariah namun juga kompetitif dengan jangka waktu pengembalian yang panjang, nilai angsuran yang tidak *fluktuatif* seperti menggunakan sistem bunga padan perbankan konvensional, serta tidak adanya *pinalti* bagi nasabah yang ingin melunasi pembiayaan lebih awal, baik pembiayaan dengan akad *musyarakah mutanaqisah* maupun pembiayaan dengan akad *murabahah*.

## **2. Persyaratan Calon Nasabah Pembiayaan Hunian Syariah Kongsi**

Terdapat beberapa persyaratan yang ditentukan oleh bank Muamalat Indonesia bagi calon nasabah pembiayaan hunian syariah antara lain adalah calon nasabah harus dalam usia *produktif*, usia *produktif* disini yang dimaksud adalah berusia minimum 21 tahun dan pada saat pembiayaan jatuh



terkait jabatan, posisi atau lokasi kerja di suatu tempat diakui sebesar 50% dari rata-rata tunjangan tidak tetap tiga bulan terakhir.

Bagi wiraswasta atau professional, harus memiliki pengalaman di bidang usahanya minimum dua tahun berturut –turut dan dibuktikan oleh izin usaha atau praktek. Ia juga harus memiliki penghasilan yang dapat diverifikasi kebenarannya. Usahanya telah beroperasi secara menguntungkan dan memiliki historical cash flow yang mampu memenuhi kewajiban sewa atau angsuran.

Untuk *joint income* antara suami dan istri, persyaratan suami atau istri, persyaratan suami atau istri mengacu kepada pengaturan yang sama dengan pegawai atau wiraswasta. Sumber penghasilan harus dapat diverifikasi bank dan diakui sebesar 50%, terkecuali gaji suami atau istri ditransfer ke rekening yang bersangkutan di Bank Muamalat. Untuk sumber pengembalian yang berasal dari hasil pendapatan *fixed income* dan memasukkan pendapatan wiraswasta atau professional sebagai pendapatan tambahan, maka sumber penghasilan pendapatan wiraswasta atau professional calon nasabah tersebut harus dapat diverifikasi oleh bank.

Terdapat pula persyaratan administrasi yang ditentukan oleh Bank Muamalat Indonesia antara lain calon nasabah harus bersedia membuka rekening tabungan di bank Muamalat atas nama yang bersangkutan. Calon nasabah harus menyerahkan dokumen sebagai berikut:

- 4) Syarat umum
  - a. Mengisi formulir aplikasi permohonan







kantor (Rukan), kios maupun pengalihan *take over* KPR dari bank lain.

- c. Jika dibagian analisa sudah clear Selanjutnya bagian marketing membuat surat proposal permohonan pembiayaan kepada komite pembiayaan yang berwenang menentukan apakah pembiayaan itu layak apa tidak untuk direalisasikan.setelah itu pihak bank dan nasabah mengadakan akad perjanjian pembiayaan.
- d. Selanjutnya bank dan nasabah sebelum menandatangani berkas akad perjanjian pembiayaan KPRS dan surat-surat lainnya melakukan kesepakatan mengenai isi perjanjian yang pada pokoknya terdiri dari dua akad yaitu Akad Pembiayaan *Musyarakah* dan *Ijarah* serta Surat-surat dan dokumen lain yang terkait dengan akad tersebut. Kemudian isi perjanjian itu ditandatangani oleh kedua belah pihak dihadapan notaris yang telah disiapkan oleh pihak bank.
- e. Bank kemudian mencairkan pembiayaan KPR syariah tersebut kepada nasabah, dalam hal pengadaan barang dapat dilakukan oleh bank dengan membeli rumah yang diinginkan dan sudah dipilih oleh nasabah rumah untuk kemudian nasabah menyewa rumah tersebut dari bank.
- f. Setelah masa sewa selesai dan nasabah telah membayar atau melunasi seluruh porsi kepemilikan rumah tersebut tepat pada waktunya atau sebelum masa sewa berakhir, maka bank dengan segera akan memindahkan kepemilikan sepenuhnya ketangan nasabah dengan



c. Hak dan kewajiban para pihak Perjanjian hak dan kewajiban para pihak hanya tercantum dalam akad perjanjian *musyarakah* sedangkan dalam akad perjanjian *ijarah* tidak disebutkan mengenai hak dan kewajiban para pihak. Yang dimaksud hak dan kewajiban dalam akad *musyarakah* adalah hak dan kewajiban yaitu sebagai berikut:

- 1) Bank dan nasabah bertanggung jawab terhadap pembelian rumah atau bangunan toko atau rumah susun atau apartemen sesuai porsi masing-masing dan tidak ada satupun pihak yang dapat melepaskan tanggung jawab ini kepada pihak lain.
- 2) Porsi nasabah berupa uang muka dengan cara disetor ke rekening nasabah di bank atau dapat disetor langsung ke developer atau penjual dengan memberikan bukti pembayaran paling lambat 14 (empat belas) hari setelah tanggal pembayaran;
- 3) Bank dan nasabah mengakui kepemilikan atas tanah dan bangunan rumah atau tanah dan bangunan toko atau rumah susun atau apartemen sesuai dengan porsi kepemilikan masing-masing;
- 4) Dengan persetujuan pihak bank sejak berlakunya akad ini bukti kepemilikan bangunan rumah atau bangunan toko atau rumah susun atau apartemen tersebut diatas namakan kepada pihak nasabah dengan tanpa mengurangi hak bank untuk sewaktu-waktu mengganti kepemilikan rumah tersebut atas nama bank.
- 5) Nasabah dengan ini berjanji akan mengambil alih porsi kepemilikan bank atas bangunan rumah atau bangunan toko atau rumah susun atau

apartemen yang dibeli secara bertahap sesuai jadwal yang disepakati bersama hingga pada akhirnya jangka waktu sebagaimana dimaksud dalam akad ini berakhir maka kepemilikan atas bangunan rumah atau bangunan toko atau rumah susun atau apartemen tersebut sepenuhnya menjadi milik nasabah dengan dibuktikan oleh suatu bukti pelunasan tertulis yang dikeluarkan secara resmi oleh pihak bank.

- 6) Nasabah dengan ini menunjuk bank dalam suatu surat penunjukan dan kuasa yang ditanda tangani oleh nasabah yang merupakan satu kesatuan dan tidak terpisahkan dari akad ini untuk mewakili nasabah dalam menjalankan kegiatan usaha *syirkah* dengan menyewakan kepada nasabah atau pihak lain yang ditunjuk oleh bank guna menghasilkan keuntungan bagi bank dan nasabah, perjanjian sewa (*ijarah*) akan dibuat secara terpisah namun merupakan satu kesatuan dengan akad ini.
- 7) Bank dan nasabah selaku *syariik* bersama-sama berhak untuk mengambil bagiannya atas keuntungan dari hasil sewa bangunan rumah atau bangunan toko atau rumah susun atau apartemen sesuai dengan nisbah yang telah disepakati dalam akad ini.
- 8) Porsi nasabah atas bagi hasil dibayarkan ke rekening *Baiti Share* atas nama nasabah, selanjutnya nasabah memberi kuasa kepada bank untuk mendebet/memotong dana tersebut sebagai cicilan pengambilalihan porsi bank atas tanah dan bangunan rumah atau tanah dan bangunan toko atau rumah susun atau apartemen tersebut.



- 6) Apabila nasabah membayar atau melunasi seluruh porsi pemilikan bank lebih awal atau dipercepat dari waktu yang diperjanjikan, maka tidak berarti pembayaran tersebut akan menghapus atau mengurangi bagian dari pendapatan atau keuntungan yang menjadi hak bank sebagaimana telah ditetapkan dalam perjanjian ini.
- 7) Nasabah berjanji dan dengan ini mengikatkan diri untuk membayar harga sewa setiap periode pada tanggal yang disepakati para pihak kepada bank sesuai dengan jadwal yang terlampir dalam akad ini dan karenanya menjadi satu kesatuan yang tidak terpisahkan dari surat perjanjian.
- 8) Nasabah berjanji dan dengan ini mengikatkan diri untuk bertanggung jawab dan membayar seluruh biaya atau ongkos pembuatanakte perjanjian, premi asuransi dan biaya-biaya lain yang berkaitan dengan pembuatan perjanjian ini.
- 9) Nasabah berjanji dan dengan ini mengikatkan diri untuk menyerahkan kepada bank, simpanan jaminan pembayaran sewa sebesar Rp..... (.....rupiah),- (selanjutnya disebut “simpanan jaminan pembayaran sewa”) yang disimpan kepada bank.

#### c. Pengawasan dan pemeriksaan

Pengawasan dan pemeriksaan ini merupakan prinsip keterbukaan antara nasabah dengan bank terhadap barang agunan, pembukuan dan catatan nasabah setiap saat selama berlangsungnya akad ini dan segala sesuatu yang berhubungan dengan fasilitas pembiayaan *musyarakah* yang











